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宁波教育
XIANDAIJINBAO

本报讯（记者 王伟 马亭亭 通讯员 池瑞
辉 郑时玲）又到了教育局陆续发布学区预警的
时候了。12月20日，海曙区教育局发布未来三年
区内公办小学户籍儿童一年级入学预警公告，江
北区教育局发布2020年秋小学招生预警公告。
家有即将入学儿童的家长，和想要购买学区房的
家长可要注意了。

海曙区此次预警的学校共有10所，其中海曙
外国语学校青林湾校区、宁波市实验小学、广济
中心小学广济街校区、集士港镇中心小学、高桥
镇中心小学、高桥镇望春小学6所学校，未来三年
一年级适龄儿童入学全部面临红色预警。所谓红
色预警，表示学区内适龄户籍儿童人数达到或超
过学区小学常态招生计划数的100%。

江北区的宁波大学附属学校、惠贞书院小
学部、江北外国语学校的户籍学龄儿童人数，
2020年秋小学招生也已经超过学校规划招生人
数。届时学校会根据当年招生政策，按一定顺序
录取，未录取的适龄儿童将由区教育局统筹安

排学校入学。
这几年，招生“警报”在宁波各区此起彼伏。

2018年，省教育厅出台《关于建立义务教育阶段
公办学校户籍生入学信息发布和预警机制的指
导意见》。根据文件，各地教育局要对学区适龄户
籍生人数达到招生规模人数90%及以上比例的
学校，发布黄色预警；达到招生规模人数100%及
以上比例的学校，发布红色预警。按照意见，招生
当年的户籍生入学黄色、红色预警信息，一般在
上一年的12月底前发布，此后在招生当年3月底
还会再发布一次。

近年来，宁波中心城区多个区县（市）学校
“爆棚”现象相继出现，备受社会关注。据悉，现阶
段这个矛盾主要集中在小学和幼儿园。

教育界相关人士分析，之所以出现这个问
题，一是入学适龄人数增长过快。二是公办学校
零择校、全面二孩及户口迁移新政的实施。三是
城镇小区配置标准满足不了实际需求，再加上学
校建设周期长，一时无法弥补。

未来几年，我市中心城区的小学入学需求还
会进一步扩大，同时小学生源爆棚的情况会逐步
向初中和高中延伸。

接下来，对生源已超过设计规模的学校，宁
波将继续通过改扩建等办法，在规定的班额内，
挖潜扩容。通过教育集团化办学，名校结对帮扶，
名校办分校等方式，促进师资配置均衡，加大名
校的资源辐射力度，着力办好老百姓家门口学
校，以此缓解家长择校冲动。

主文书有自己特色
校内成绩很重要

在牛津面试完的当晚，收到 offer 是很令人
激动的。芝大以学术自由和怪诞学风闻名，这一
特质深深吸引了我。我自身的“劣迹斑斑”也和
芝大的“离经叛道”在很大程度上产生了吻合，
所以芝大和我的关系也可以说是两情相悦的。

激动的同时，我对未来的睡眠时间也感到
担忧。不夸张地说，芝大的课程设置十分严酷。
不过也正是这一种挑战让我颇为兴奋。由此，我
对芝大的看法只好以矛盾修饰法来描述了。

在申请芝加哥大学时，我的主文书写的是
我插接线板的故事。以接线板的爆炸和电火花
为线索，我展开了对于自身成长的探讨。主文书
展现的并不需要是一个完美的人。为了防止陈
词滥调，我的主文书设计是略为古灵精怪的。

除了主文书有自己特色，学生的校内成绩
也是越来越被大学所看重。学好 IB 的课内知识
能给予我们坚实的学术基础。举个例子，我在化
学竞赛得奖前没有找过校外的导师，只不过运
用了校内的知识。做学术是没有必要天马行空
的，脚踏实地便是。我在非洲加纳做了人类学研
究，和哥伦比亚大学博士后做了蛋白质研究（发
表在《Nature》旗下期刊，并被邀请参加年度学
术峰会）。由此，再一次展现出我的学术热情，得
到了大学的青睐。

我很感激所有效实IB的老师和我生命中已
至的贵人们。我希望大家能够充分展现自身的个
性。在保留文化的根的同时，我们不应该被他人对
于我们懦弱的希冀束缚。我很感激芝大能够给我
一个进修的机会。同时，我也希望能和大家一起在
未来的挑战中抓住新的机遇。

班主任潘瑶菁说
他从来都是一个“多面派”

周子恺从来都是一个“多面派”。他几乎每
门学科都拿到过学期末的学科优秀奖，然而又
是个“问题”学生，三年来每年几乎都有一次“情
绪失控”；他作为卫生委员会替忘记的同学完成
打扫任务，然而在班会课上，又大谈破坏规则的
人对社会的正面作用；他的课桌上每几天总换
一本不同的学术著作或文学经典，然而又是个
倒三角身材的健身爱好者。他天资极高，在课堂

上时常提出自己的独特见解惊艳全场，却又往
往清晨第一个来学校、晚上最后一个走。

军训晚会跳尬舞的周子恺，熬夜学习的周
子恺，对老师说“不”的周子恺，为了写一份作
业去加纳的周子恺，论文在国外发表和获奖的
周子恺，课桌上除了一本本的课外书还有无数
咖啡条的周子恺……他上学期语文课《欲望号
街车》的专题论文是从“光”这一意象入手的，
分析扎实深刻，被作为了典范。看到他如今的
好结局，不免想到正在给他们上的鲁迅《随感
录四十一》里的那段话：“愿中国青年都摆脱冷
气，只是向上走，不必听自暴自弃者流的话。能
做事的做事，能发声的发声。有一分热，发一分
光，就令萤火一般，也可以在黑暗里发一点光，
不必等候炬火。此后如竟没有炬火：我便是唯
一的光。”

少年如他，便是这样的光，“夜色跟在他后
面”。

效实其他4位进入芝大学子

●卫欣语（效实普高部2015届毕业生）
老师这样说：卫欣语同学天资聪颖，学习能

力和工作能力都很强，时间的分配十分合理，我
想这也是芝加哥大学录取她的原因吧。

●高晓雨（效实普高部2016届毕业生）
老师这样说：高晓雨能很好地认识自己，规

划自己，发展自己，学习能力极强。高二那年，她
一边准备出国，一边考取期末年级第一，被班级
学霸们视为神人。学习之外，她还热爱运动，思
维活跃，拥有开朗的个性。

●宋嘉文（效实普高部2017届毕业生）
老师这样说：嘉文是我们 1702 班的大才

子，音乐指挥技艺是大师级的。他不仅具有健康
平和的心态，在班级事务中拥有卓越的领导力，
而且善于独立思考和钻研，敢于梦想和实践。

●党博昱（效实国际中心2019届毕业生）
老师这样说：党博昱是那种特别让人放心

的学生，布置给他的作业和班级事务，能很好的
完成。在学习上，党博昱不是那种特别功利的孩
子，愿意为了兴趣与理想而不是分数去读书，愿
意去读一些所谓无用的书，这种自主的对知渴
求是现在高中生身上一种非常难得的特质。

孩子即将入学的家长看这里

海曙江北发布小学招生红色预警

学区内适龄儿童家庭的户籍情况和入
学需求受多种因素影响（如就读区内民办
学校、因身体状况延缓入学、随父母或监护
人去区外就读等），具有不确定性，以上信
息仅供参考，请勿作为家庭购房和迁户的
依据。

效实又有一学生被芝加哥大学录取
自2015年起，已有5位学子走进芝大

12 月 20 日，效实 2020 届学子周子恺喜获世界
名校芝加哥大学录取通知，这是效实中学自 2015
年起，第五年有学子被芝加哥大学录取。

在被录取的学生中，既有普高部的音乐才子，
也有国际中心的研究“狂人”，他们身上有着怎样
的特质，才会被全美 TOP6 的大学所青睐。下面我
们就来听听周子恺是怎么说的吧。

□记者 徐叶 通讯员 宋向龄

周子恺 效实国际中心2020届学生
特质：“多面派”少年

●芝大小贴士
芝加哥大学（The University of Chica-

go）是世界顶尖私立研究型大学，常年位列
各大世界大学排行榜前列，素以盛产诺贝
尔奖得主而闻名。

人物档案

【温馨提示】


